

# La Propaganda de Daimiel

## PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas. Cs.
Un trimestre.	1 50
Un semestre	3 >
Un año	5 >
Pago adelantado.	

## PERIÓDICO REPUBLICANO CENTRALISTA

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director: DON JOSÉ MARÍA DEL CAMPO.

## CONDICIONES DE PUBLICACIÓN

Comunicados, á precios convencionales.  
Para suscripciones y anuncios dirigirse á la Imprenta de Francisco Enpadas, Plaza de Santa María, 2. dup.  
 Toda la correspondencia política y de redacción, se dirige al Director. Méndez-Núñez. 7

## ¿SERÁ CIERTO?

El ministro de Fomento ha prometido solemnemente, según dicen los periódicos de la corte, al Alcalde de Daimiel y al diputado de este distrito, que las obras de la carretera, que partiendo de esta población ha de llegar á Villacarrillo, serán comprendidas en la *primera combinación*, para ser sacadas á pública subasta.

Ahora bien; sin que nadie ponga en duda la palabra y la oferta del Sr. Isaasa, ha de ser lícito á cualquiera traer á colación para dar la debida importancia á esta promesa, lo que la costumbre enseña, en lo que llamarse puede *vocabulario* oficial ó lenguaje de las personas llegadas á las alturas de la elevada política, cuyas costumbres enseñan ser frecuente emplear en semejantes conferencias ó en asuntos de esta índole un discurso apropiado para infundir esperanzas en el ánimo más pesimista, las cuales se disipan cuando el trascurso del tiempo demuestra la imposibilidad de ser realizadas las aspiraciones perseguidas y á veces creídas practicables precisamente por la *halagadora* influencia del elemento oficial.

Algo es que se hagan ofrecimientos pues toda obra necesita comenzarse para ser concluida y el principio de la justa solicitud del pueblo de Daimiel, ha de iniciarse en la resolución del ministro consistente en atender las peticiones de la población, puestas de manifiesto con más ó menos elocuencia por el representante á cortes del cuerpo electoral y el Presidente del municipio; pero habituadas las gentes á que no solo se promete sino que se ofrezca sin que se cumplimenten los ofrecimientos, convencida la generalidad del verdadero significado, de las frases corrientes «de en la primera ocasión, en cuanto haya medios» etc., etc. del argot político, no es de extrañar, que sean desconfiadas y duden de conseguir lo deseado hasta tanto que los hechos comprueben la verdad de las promesas.

¿Acontecerá en esta ocasión lo que en tantas otras, en las cuales como medio de salir del paso y expediente dilatorio acallador de quejas, se pronuncian unas cuantas frases muy heurísticas de palabras de relumbrón y de retórica cursi, é inmediatamente se olvida el asunto que las originó?

Mucho nos lo tememos y para ello contamos con un dato digno de aprecio, contenido en las declaraciones hechas por el ministro de Fomento. Dijo este, que en la *primera combinación* sería incluida la carretera de Daimiel á Villacarrillo y es natural que á cualquiera se le alcance el preguntar cuánto tardará en publicarse ó en ser ejecutada la *primera combinación*; puede ser dentro de unos días, ó el mes venidero, ó para la próxima primavera ó trascurrido más tiempo y como el momento de comenzarse las aludidas obras es parte tan esencial en este asunto, como la realización de las obras mismas, ya que lo apremiante de las circunstancias, habida consideración á la falta de trabajo, demanda la inmediata aplicación de medios para que los braceros en gran número en esta localidad puedan proporcionarse el cotidiano sustento, es deducción lógica de todo ello que abriguemos duda respecto á la eficacia de las gestiones hasta ahora practicadas y temamos transeurra el tiempo, sin que llegue la *primera combinación* y pasemos las mayores crudezas del invierno y la clase proletaria sufre hambre y nadie pueda auxiliara por el lamentable estado económico de todas, y nos encontremos en circunstancias tan tristemente excepcionales que fuera imposible prever sus resultados.

Atendiendo, pues, á estas razones y á muchas más que de seguro han de ocurrirse á todos los que piensen algo respecto á este asunto, creemos conveniente excitar á la representación del distrito para que no cese de emplear su influencia dirigida á la consecución de un fin tan humano y justo como el pretendido, puesto que de nada servirán los trabajos hechos si se abandona el esfuerzo y cesan las energías que se dice, habían de emplearse, para patentizar el aprecio en que se tienen las peticiones del cuerpo electoral y los ordenamientos de la mayor de las necesidades que es la del estómago.

## LO QUE DEMUESTRAN LOS HECHOS

La supresión de unas cuantas administraciones subalternas y el aumento de muchas, en mayor número que las suprimidas, ha dado ocasión para que se patentice cual es la política económica del ministro de Hacienda, cuyas promesas de conside-

rables economías en los gastos públicos, hechos desde el banco de la oposición, aun están en la memoria de todos.

Prometieron los conservadores antes de ocupar el poder disminuir los gastos del Estado, para mejorar la angustiosa situación de los contribuyentes, y la campaña realizada en tal sentido, unido á lo hecho contra la inmoralidad administrativa que llegó á alcanzar límites extraordinarios en la época fusionista, fué el pretexto que sirvió de justificación para la subida al poder del partido conservador, ya que solamente *pretexto* puede llamarse, en cuanto la razón soberana de este hecho todo el mundo sabe que estuvo en la famosa *corazonada del celeberrimo caudillo de Segunto*, llamado por otro nombre el *tercer del algarrobo*.

Más de un año hace que los conservadores usufructúan el poder y en este tiempo nada han realizado que merezca contarse en provecho de la abilidad agricultora; todos los debates parlamentarios empleados en la discusión de actas y en los dimes y diretes de Silvela y Romero, llamados a reunirse bajo la *omnipotente* autoridad del Sr. Cánovas, una ley autorizando el aumento de sueldo á los militares, el nunca bastante censurado privilegio al Banco de España, que tan funestos resultados está produciendo, todo esto ha sido el fruto de la primera legislatura.

Y para colmo de la obra, el decreto del ministro de Hacienda, aumentando las administraciones subalternas, cuyo nombre se cambia por el de administraciones de partido, para servir muchas de las que se señalan sueldos mayores de los asignados á los funcionarios, que hasta ahora desempeñaban las funciones atribuidas á las subalternas.

Contrastense los ofrecimientos de los actuales gobernantes en las pasadas Cortes con su conducta en la actualidad y en lo que llevan de mando y díjase si esto es lo que tenía derecho á esperar la nación de un partido tepido por serio hasta el día.

Declarén los hombres de la monarquía con entera franqueza; su impotencia para resolver el grave problema económico que tan pavoroso aspecto presenta para la agricultura, la industria y el comercio, y la nación entera les concedería el mérito de la sinceridad, pero obstinados en emplear la falacia, para engañar á la opinión, no es de extrañar que esta se cansé de estériles lamentaciones y recurra al empleo de medios adecuados á la realización de sus justas aspiraciones.

¿Obrarán los efectos al actual orden de cosas, más por conveniencia, que por impulso derivado de serena reflexión, escusar lo que sucede con ar-

gumentos espectaculares, pero la evidencia se impondrá con toda su energía y hará que todo hombre seriamente interesado en el porvenir de esta pobre España, no halle otro remedio á tantos males, que los sostenidos por los partidos republicanos.

## PALIQUE

La Dirección general de los Caminos de hierro alemanes ha publicado la estadística de los accidentes ocurridos en las líneas alemanas durante el mes de Agosto último.

En ese mes hubo 19 descarrilamientos y 13 choques de trenes en estaciones; seis descarrilamientos y cinco choques en campo abierto, y 201 accidentes por diversas causas.

En el mismo espacio de tiempo se registraron 239 víctimas; resultando muertos dos viajeros y 33 empleados, y heridos 13 viajeros y 181 empleados.

A estas cifras hay que agregar 15 obreros muertos y 54 empleados heridos, á consecuencia de maniobras en las estaciones.

La mencionada estadística no incluye entre las víctimas á las personas muertas ó heridas en los pasos á nivel ó en las estaciones por imprudencia personal.

No es mal consuelo para Isasa y Compañías.

En Bruselas se ha emprendido una enérgica persecución contra las publicaciones pornográficas. La policía recorre las librerías y recoge todos los libros, folletos, etc., etc., que dejan algo que desear bajo el punto de vista de la moral.

Al librero que se le ocupan esa clase de publicaciones se le impone una multa, y se le apercibe para que no las venda.

La persecución se ejerce con mucho rigor con los periódicos pornográficos. El director, los redactores, el impresor y hasta los repartidores, son castigados por los tribunales, y el pánico ha cundido de tal modo, que nadie se atreve ya á aventurarse á escribir, imprimir ó repartir esa clase de publicaciones.

Algo parecido debiera hacerse por aquí, en donde es verdaderamente escandaloso el sinnúmero de producciones inmorales que van la luz ó que se representan en los teatros.

Si el procedimiento que ahora se usa en Bruselas se practicara en España, los tribunales y la policía no hallarían punto de reposo para cumplir misión tan delicada.

Po. que se pone en escena cada obrilla, y se publica cada periodiquillo que, la verdad, haría enojecer al mismísimo P. Claret.

Leemos:

«Mientras el Sr. Cánovas se resuelve, bien merece la pena que la opinión se fije en que presiden la situación virtualmente y de hecho los señores:

Duque de Tetuán, izquierdista antiguo y liberal hasta media hora antes de ser Ministro.

Baranger, cimbrío al comenzar su carrera política, republicano zorrillista y luego sagastino y López-Dominguista.

Linares Rivas, republicanísimo y luego